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ГАЗЕТА УРАЛЬСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО ТЕХНИЧЕСКОГО УНИВЕРСИТЕТА - УПИ

РОЖ ДЕСТВЕНСКИЕ КАНИКУЛЫ:
семь деканов против. Читайте стр.2

ЗАВТРА:
В УГТУ-УП И  откроется  
международное сове- 
щане «КОММЕРЦИАЛИ
ЗАЦИЯ ИНТЕЛЛЕКТУ
АЛЬНОЙ СОБСТВЕННО
СТИ В РОССИЙСКИХ 
УНИВЕРСИТЕТАХ». Со
вместно с УПИ симпози
ум проводят министер
ство образования Рос
сии, OECD -  организа
ция экономического и 
социального развития, 
а такж е CRDF -  амери
канский фонд граждан
ских исследований и 
р азвития.

КТО ЧЕМПИОН?
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В ГУКе прошла внеочередная 
информационная конференция ректора. 
На встрече со студенческим активом 
обсуждалась важнейшая задача 
текущ его времени: борьба с 
беспечностью.
Кто станет чемпионом: УПИ, «красный 
петух», пожирающий нашего альма-папу, 
или грипп, косящий наши ряды?
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Рождественские каникулы. Будут

лам, когда три месяца никто н и -

Штормовое
ПРЕДУПРЕЖ ДЕНИЕ

чего не делает, а 31 декабря все работают в 
три смены». Зачем  ради разгильдяев и дво 
ечников целую неделю топить корпуса, сво 
бодные от хорош истов и отличников? Неуже
ли они не заслужили право отдыхать вместе 
со всем цивилизованным миром?

Деканы  были вынуждены  согласиться и 
восприняли  «новшество» как эксперимент, 
взяв с ректора и учебно-методического  уп 
равления слово, что, во-первых, сессия бу
дет продлена, во-вторы х, по ее итогам про
изойдет «разбор полетов» и будут даны чет
кие ответы на вопросы  «что приобрели и что 
потеряли».

«ЗИК» же в свою  очередь замечает, что 
теперь следить за ходом  сессии будет инте
реснее.

С 1 по 7 января Нового года весь 
университет будет отдыхать.
Такое решение принято 2 декабря 
большинством голосов участников 
ректорского совещания.

Решили отдыхать, несмотря на энергичные 
возражения семи деканов. Они беспокоятся, 
что студенты не сумею т подтянуть «хвосты», 
и неделя «простоя» навредит всем. Ведь зи м 

няя сессия вообще трудная, на первые дни ян
варя всегда падает большая нагрузка. «Был 
же такой опыт, отказались отдыхать», «Это ж  
будет сплош ной листопад»», «И что за праз
дники такие? 25 января еще выходной уст
ройте: празднуйте по поводу того, что в этот 
день ж енщ ину убили», —  так сетовали и в 
сердцах ворчали деканы.

Но ректор отметил, что наличие 
хвостистов и манера сдавать курсо
вые проекты в последнюю неделю 
говорит о том, что деканы недоста
точно внимательно и добросовест
но относятся к организации учебно
го процесса, в частности неравно
мерно распределяют нагрузку. 

«Привыкли к советским авра-

Два вузовских пожара в М оскве и Красно
ярске, сообщ ения о которых прогремели на 
всю страну, имеют последствия. Ректор с го
речью шутит, что УПИ не м ог остаться в сто 
роне: «красный петух» слегка пошалил в 4 -м  
корпусе, площ адь возгорания небольшая, а 
промочили полстройф ака. К счастью , обо
ш лось без пострадавших. Но нельзя забывать, 
что М Ы  ОТ БЕДЫ  НЕ ЗАСТРАХО ВАН Ы .

Проблемы пожарной безопасности теперь 
рассматриваю тся  совсем  иначе. Никто не 
вспоминает героя «Ф изико-техника» —  ту
пого и нудного пожарника Петренко. Все по
нимают, что и в УПИ, в его ветхих зданиях, 
может произойти трагедия. Кроме того, лю ди 
опытные знают, что к нам теперь зачастят ко
миссии министерств и ведомств, М инобр уже 
работает, скоро появится с проверкой МЧС...

На ректорском  совещ ании  участники  го 
ворили  много , однако все сказанное  с в о 
дилось  к трем  основны м  проблемам , без ре
шения которы х о безопасности  и говорить 
будет нечего.

Проблема первая -  организационная. М но
гие говорили о необходимости  проведения 
учений, «деловых игр» по эвакуации и пер
вым мерам борьбы с огнем. Декан Ф ф к, в ча
стности, напомнил о пользе учений в манеже, 
о которых этой весной подробно писал «ЗИК». 
Проректор по ВЗО В.П.Батуев предложил еще 
раз проанализировать причины пожаров для 
того, чтобы определить приоритеты п роф и 
лактики -  борьба с курением, с электропро

здана комиссия , по результатам работы ко 
торой  бы ли  поданы  заявки электрикам . М ы  
п остоянно  следим  за состоянием  проводов  
и и золяции» .

Состояние электропроводки -  вторая про
блема. Декан Ф эу  А .Д .Выварец, например, 
попросил помощ и в определении максималь
но возмож ной нагрузки в условиях общ еж и
тий. Увы , проектировалась проводка в пер
вой половине прош лого века и рассчитана на 
лампочки  Ильича, а не на современные чай
ники и другую  бытовую  технику.

Наконец, третья проблема -  защита от чу
ж аков. А .Д .Вы варец  назвал опасны м  каф е 
«Дамаск» с ш аш лы ками  и сомнительны ми  
посетителями, а декан Хтф  А.И .Матерн ука
зал, что хим ф ак  живет, как на вулкане: хо з 
двор стал проходны м, масштабы срезки зам 
ков и дверей ужасают, а недавно был вскрыт 
склад  реактивов -  они горели.

водкой или с нарушениями правил эксплуа
тации оборудования.

Декан Стф  А .С .Носков пожаловался: «У 
нас не работает совет корпуса. Я не могу при
менять административные меры ктем , кто мне 
функционально не подчиняется. А  ведь у нас 
там ИДО, буфет, много чего есть неподконт
рольного. Без участия ректоратам порядок не 
навести. Кто возместит ущ ерб? Ведь горели 
не строители, а металлурги! М ы  спасали вто
рой этаж, а металлурги молчали!»

«В сам ой  больш ой  луж е  стояла  доцен т 
Л -в а , черпая воду п од р учн ы м и  ср е д ства 
ми. Если  бы не со трудни ки  Мт, п ром очка  
бы ла бы гораздо  больш е» , —  ответил  д е 
кан М тф  М .А .Гервасьев . Слуш ая  его, м о ж 
но бы ло  сделать вы вод , что в 3 - м  корпусе  
пор ядка  б ольш е . —  8 декабря  у нас на 
ф акультете  пройдет общ ее собрание  с п о 
весткой  дня: «Техника безоп асн ости» . С о 
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3 декабря в кабинете С.С.Набойченко 
прошел очередной Совет ректоров 
вулов Свердловской области. 
Надеемся, что первокурсники уже 
запомнили, что Станислав Степанович 
выполняет в этом авторитетном органе 
роль председателя. На повестке дня у 
ректоров всегда много вопросов, 
которые решаются быстро, 
обсуждаются коротко и по существу. 
Репортерам в такой атмосфере спать 
не хочется.

Ректор слуш ал-слуш ал, а потом прервал 
очередного выступающего на полуслове: «Все, 
что произошло, видимо, прошуршало легким 
эолисом , а не стало грозным ш тормовы м пре
дупреждением. Ж ареный петух нас еще не 
клюнул. Мы ждем более сильных потрясений? 
Первое, за что мы несем ответственность -  за 
жизнь и здоровье людей. Нечего валить все на 
электропроводку. Наше безразличие -  позор. 
Совещание закончено. Идите и работайте, при
нимайте меры пожарной безопасности».

К сожалению, «ЗИК» еще не успел узнать, 
что сделано после вторника. Однако написав 
этот текст (4 декабря, в 19.00) мы чувствуем 
стыд от того, что редакция, по словам ректора, 
не тонизирует «Прессу УПИ» насчет конкурса 
на лучший противопожарный коллаж. Хочется 
сейчас обратиться ко всем студгазетам: ребя
та, помогайте! Ведь, правда, можем  все сго 
реть. Дым , который все почуяли еще во время 
концерта А.Новикова, заволок весь ГУК, мы 
даже думали, что придется эвакуироваться. Но 
все обошлось. Горело не само здание, не бу
феты и не библиотека, горела теплотрасса, ко
торую, как говорят, подожгли бомж и или про
вокаторы, или (что всего вероятнее) нера
дивые курильщики. Что на очереди?

Гигабайты : п яток-д р угой ............. Р азъ я сн и в ается» ,
Интересным было выступление заместите- или Ч ья общ ага лучш е?  

ля министра общего и профессионального об- Закончился  первый этап см о тр а -к он к ур -
разования Свердловской области ЕМарамана. са общ еж итий, которы й проходит под э г и -
Он рассказал о «новом общероссийском тех - дой  обком а  проф сою за  и Совета ректоров,
ническом инф ормационном канале. По всей И н ф орм ац и ю  об этом  предоставила глав-
России будет установлено 600 тарелок, по ко - ный специалист обкома, и.о. председателя
торымбудуттранслироваться нормативные акты СвАПОС Л.И.Катеринич. Во второй тур п о -
и учебно-методическая информация. Появится пали 18 общ еж итий, представленны х 9 в у -
возможность «скачивать» до 5 гигабайтов за зами  (каж ды й по две общ аги  -  к о р и д о р н о -
одинсеанс». Сейчас существует множество ре- го и секцион но го  типа). Честь УПИ защи-
сурсов, но они не всегда применимы к школе, щают 7-й и 9-й корпуса.
Многие делают бизнес, не заботясь о качестве и Ре кторам  такж е сообщ ил и  о п обедите -
точности продаваемой информации. Создание лях рок-фестиваля «Начало». УПИ  на этот
такого канала -  серьезный прорыв, в данный раз среди  л уч ш и х  не назывался: «Torheit»
момент важно удержать связь с министерством, д о п у сти л а  д о сад н ую  опл ош ность , з а я в и в -

Обсуждая новости и итоги инф ормати за - ш и сь  от У р ГУ П С , хотя в группе л иш ь один
ции образования, ректоры затронули почти из у ч а стн и ко в  принадлеж ит к этом у  вузу,
ф илософ скую  проблему. АЛЯстребов,ректор Тем  не менее, у них второе место . Группа
УГМА, сравнил школьную  ситуацию  с м ед и - «Разъяснивается» получила приз о р гк о м и -
цинской, когда «привозяттомограф  в се л ь с -  тета, а «Бешеные» вы играли  в ном инации
кую больницу, но никто не знает, как с ним «Дебю т»  и сни скали  сим патии  ж ю ри , п о -
обращаться». Как нет врачей-диагностов, так л учив  спец пр из .
нет и учителей, считаю щ их необходим ы м
использование новых технологий. Вузы  м о г -  Ш вед ски й  стол  
ли бы активнее помогать ш колам , если бы СвА П О С  провел совещ ание по вопросам
сами развивались быстрее. На данном этапе общепита. С .С .Набойченко сетовал на то, что
было бы уместным  совместить интересы школ п р о ф со ю зы  недостаточно активно за н и м а -
с интересами филиалов и представительств ются реш ением  проблем  студенческого  п и -
вузов, открытых в городах и районах области, тания, а А .П .Ястребов с удовольствием  рас

сказал  об эксперименте , который проводит 
П равославны е бакалавры  м едакадем ия . Там  организовали  ш ведский

На Совете ректоров присутствовал священ- стол . Такой услуге  соответствует новый и н -
ник Петр Мангилев. Его вопрос был не духов- терьер  столовой , украш енной  гирляндами
ным, а сугубо практическим. Екатеринбургская цветов. Студенты  довольны  тем, что п ояви -
духовная семинария, в которой П.Мангилев яв - л а сь  во зм ож н остью  почувствовать себя на -
ляется проректором, обратилась в Совет с с то ящ и м и  европейцами. Впрочем , ф и н а н -
просьбой разрешить подготовку бакалавров по со вы е  итоги первого месяца работы еще не
направлению «Теология». Светских теологов подведены . Чтобы  испробовать ш ведский
готовят в УрГП П У—  православных будут учить стол  п о -вузо вски , необходимо заплатить 50
в семинарии. Итоги голосования по этому воп - рублей -  м ож но  поспорить, много  это или
росу положительные, никто не высказался про- мало. Но, по мнению  ректора У ГМ А , здесь
тив. Ректоры высоко оценили библиотечный важен воспитательны й  эф ф ект . Когда про 
ф онд  духовного заведения, качественный с о -  водилось  маркетинговое исследование, вы 
слав преподавателей и... скромность семинарии, я сни лось , что многие  студенты  и даже п ре -
не претендующей на лидерство в рыночном сег- подаватели  не знаю т, что же это такое -
менте образовательных услуг. ш ведский  стол...



ИГРЫ РАЗУМА.
ВСЕРЬЕЗ

2-3 декабря в стенах нашего 
университета прошла Всероссийская 
студенческая олимпиада 
по вычислительным машинам, 
информатике и программированию. 
Организаторами состязания выступили 
кафедры УГТУ-УПИ - 
«Автоматика и информационные 
технологии» (радиофак) 
и «Вычислительной техники» (физтех).

Штом , кто такой соврем ен ны й  програм мист, 
как он долж ен  вы глядеть  и чем  заниматься , пред

ставление имею т все. Для одних п р о гр а м м и ст— герой ком 
пью терных с ка зо к -с тр а ш и л о к  и б ае к -см еш и л о к , неуны ва
ю щ ий чудак с красн ы м и  глазами, протерты ми  д ж и нса 
ми и вечны м  • в зры вом  макаронной  ф абрики  - на го
лове. Для других он —  злобны й  хакер из очередно
го сериала или блокбастера, или гений, ра зум ом  І  

о . ; поѵ рм уклции  ::гр'-'ѵѵ:-,:іНѴ и ; ; -
ш ению  стандартны х и нестандартны х задач, со 
творению  искусственного  интеллекта, иногда стра
даю щ ий  манией величия, Да, бы вает и т а к о е .,.

| _ | о  в повседневной ж изни  гр с г р а м м и с т ы -  
I проф и  вы глядят совсем  п о -д р у го м у . Л ю ди  

они очень увлеченные, но сим патичны е . Обла 
даю т обостренны м  аппетитом  на у п о р яд о 
чение всего , что их окруж ает, на р е -  

■
областей. А  чтобы реш ать сам ы е  
заковы ристы е  задачи бы стро , о с т 
роум но  и грамотно, не лениться 
искать сам ы е  лучш ие, новые с п о 
собы , нуж на и усидчивость , и 
сила  воли, и умение  отн оси ться  к 
собственной  работе критически, 
чтобы  признавать и исправлять 
ош ибки . Иначе ты  не про грам 
м и с т  неважно как ты  при этом  
вы глядиш ь и какими терм инам и  
стращ аеш ь друзей  и знаком ы х.

«Ходить к ответу» разными путями
В олимпиаде участвовали студенты специальностей 220100 («Вы

числительные маш ины , комплексы , системы, сети», для краткости —  
ВМ КСС) и 071900 («Информационные системы»— ИС). Специальнос
ти, в общ ем -то , родственные, и, хотя задания для всех были одинако
вые, соревновались в их решении представители ВМ КСС  -  в своей 
компании, И С — в своей. Выявлялись победители по каждой специ
альности в командном и личном  зачете.

В олимпиаде приняли участие 50 студентов из 15 городов 
России. В первом  туре участники  реш али задачи: по теории авто
матов, сетям электронны х м аш ин , основам  теории управления, 
дискретной  математике, м атематической  логике, теории алгорит
мов, а также электротехнике. Некоторые из них показались участ
никам просты м и , к то -то  даж е сетовал, мол, негде гения своего 
развернуть. А  за более «хитрые» задачки, за вы думанны е и и зы с 
канные преподавателями АІ/ІТ «изю минки», искренне благодарили, 
ведь с ними приш л ось  всерьез повозиться. «М не одна соверш енно 
элементарная задача про сум м ирование  ряда понравилась! Я ее 8 
раз с д ава л !» — заявил участник  из Томска.

Задания для второго  тура подготовили  преподаватели каф едр  
автоматики  и и н ф о р м а ц и о н н ы х  технологий , а такж е  п роф ессор  

каф едры  вы чи сли тельны х м аш ин  В.И.Рогович (физтех). 
Участники  получали  задания, разрабатывали ал горитм ы  
реш ения, писали п ро грам м ы  и проверяли работу ал горит

м а  на опр еделенн ы х  входн ы х  д а н н ы х — такая систем а  ре 
ш ения задач принята на меж дународном  уровне. Было 

; предлож ено  20  задач, и участники  сами  вы бирали , за какую  
і взяться, чтобы  и время зря не потерять (на все про все от
води лось  4 часа), и творчески  размахнуться , показать с п о 
собн ость  «ходить  к ответу» разны ми  путями.

По словам  преподавателей  каф едры  АИТ, задачи 
для оли м пи ады  придумы ваю тся  довольно  просто: 

вы бирается  математическая  тема в ф о р м ул а х  и 
утверж дениях, а потом  придумы вается  антураж  
—  ситуация или ж ивы е  персонаж и. На прош лой  
олим пиаде , например, ф игурировали  Петька и 
Чапаев, «натянутые на м атематический  аппа
рат». «А иногда  находит, как на В и н и -П уха , и 
п ридум ы вается  задача!»  — улыбается люби
мец радиофаковцев доцент С.С.Соколов.

Нас, к примеру, из олимпиадных заданий поза
бавила задачка «про революцию»: есть страна, в 
которой определенным образом распределяются 
доходы, но недовольный народ решает все поме
нять, говоря техническим языком, «по определен
ным правилам». Нужно оценить число бедных и 
богатых в этой стране и определить, буржуазная 
или коммунистическая получится революция.



Бог знал алгебру Клиф ф орда
Да, применение таланту программиста м ож но  найти, где угодно. 

Задач не просто море, а целый Мир, все процессы , что в нем проис
ходят. Короче, умея разговаривать с компью тером  на одном  языке, 
мож но не только дебет с кредитом свести или уравнение реш ить ...

П ока  п о д в о д и л и сь  и то ги , в зале  У ч е н о го  совета  р а ди о те хн и 
ч е ско го  ф акул ьте та  у ч а стн и к и  о л и м п и а д ы  и все ж е л а ю щ и е  
сл уш ал и  л екц и ю  д о кто р а  те хн и ч е ск и х  наук, профессора 
В.ГЛабунца. Ее название: «Является ли головной мозг компью
тером, работающим в алгебре Клиффорда?» Речь  ш ла  о р а с 
познаван и и  образов , о том , каким  м ы  в и д и м  этот  м ир  и п оче м у  
так п рои сход и т , м о ж н о  ли  см о д е л и р о в а ть  этот п роце сс , п ере 
ведя его в с тр ой н ы й  м а ш и н н ы й  ал гори тм .

И «одном у  Богу известно, какие п роце ссы  происходят у чело 
века или ж ивотного  в голове, ко гда  его м о з г  «транслирует» мир, 
распознает образ». Но тем  интересней  заглянуть за эту грань, п о 
пы тавш ись  составить собственны й , д остаточно  простой  и д ей 
ственны й алгоритм , попробовать запрограм м ировать  те процес
сы , которы е позволяю т нам  и братьям  н аш им  м ен ьш и м  видеть 
картину именно  такой . То есть, грубо говоря, «побыть Бо гом »  в 
своем , пусть несколько  уп р ощ ен н ом , мире.

Что и говорить, лекцию  слуш али с больш им  интересом.

Олимпиада: итоги
Церемония награждения бы ла непринуж денной, организаторы  

олим пиады  поблагодарили  участников за проявленный  энтузиазм  
и волю  к победе. Были вручены  д и п л о м ы  участников, а за п ри зо 
вые места —  книги  по про грам м и ровани ю . Приз «за самую ори
гинальную задачу», по мнению  и участников, и организаторов, 
заслуж ил  кандидат ф и зи ко -м а те м а ти ч е ски х  наук, доцент кафед
ры АИТ С.П.Трофимов. Кром е  того , В .Г .Л абунец  наградил «за са
мое остроумное решение» студента м атм еха  У р Г У  В.Яковлева.

Также вы ступил  «матеры й» участн ик  оргком итетов  о ли м пи ад  
по програм мированию  среди  ш кольников , доктор  ф и зи ко -м а те 
м атических наук В.В.Прохоров (И нститут м атематики  и механики 
Ур РАН). Он подчеркнул , что ум ение  находить  нестандартны е ре
ш ения и доводить  до конца работу над сл ож н ы м  ал горитм ом , ко 
нечно, важно, но п роф есси онал  долж ен  ум еть  реш ать и просты е 
задачи: легко, бы стро  и грам отно , проявляя собранность  и логику. 
П сихован ном у  и р асхлябанном у  п р о гр а м м и сту  в п роф есси он алы  
не выбиться.

Подводя итоги по специальности  « И н ф орм ац и он н ы е  системы » , 
организаторы  отметили, что студенты  из У р ГУ  оказались  более 
тренированны ми  и натасканны м и  на реш ение оли м пи адн ы х за
дач, чем упийцы . М атмехи  У р Г У  по специальности  « и н ф ор м ац и 
онны е систем ы »  стали си л ьн ей ш и м и , оставив на втором  месте 
« и нф ор м ац ион ны е  си стем ы » , р ади оф ака  УП И  и на третьем  —  
ком анду  Том ска . Сам ой  сил ьн ой  среди  В М К С С -н и к о в  оказалась  
команда из Кирова. Приехали  ребятки с берегов Вятки к нам 
впервые, увидели  и победили, заняв первое место в командном 
зачете. Команда радиофака УПИ —  вторая, третье место —  
за командой из Челябинска.

Первое место в личном зачете по специальности ВМ КСС  у сту
дента УПИ Д. Михалева (группа Р -500 ), а по «инф ормационны м  си 
стемам» — у В.Томчука из Вятского технического университета.

И н н а Б У Д Е Н К О В А

Фото Д.Колегов 1

Ц т о  ж е нуж но для того, чтобы программирование поко
р я л о с ь ?  М нений  тут несколько . П р оф е ссор  В .П .Би тю ц - 

кий (каф едра  АИТ) считает, что м ногие  «звезды  п ро грам м и ро 
вания», ко торы м и  славится  УП И , багаж  навыков и знаний п ро 
грам м иста  получаю т ещ е в ш коле, участвуя в олимпиадах по 
програм мированию . А  придя учиться  в университет, признаю т 
необходимость повыш ать свой проф ессиональный уровень, пре
вращаться из любителей, увлеченных школьников, в настоящих 
специалистов. Зд е сь  не избеж ать консультаций  с преподавате
лями , тренировок, разбора ра зличны х задач. Так что п роф ес 
сиональны е  навы ки плю с н ем нож ко  везения, ф антазии  и твор 
ческой дерзости  -  сла гаем ы е  успеха.

Шм о л о д ы е  д арован ия  вы раж аю т эту м ы сл ь  п о -д р у го м у : 
«Это д о л ж н о  бы ть  в генах!» , «П росто  кодить (п ро грам 

м ировать) б ол ьш е  надо !»  —  заявили  участники  и з Воронеж а. 
То есть , е сл и  п р о гр а м м и р о в а н и е  никак  не идет, м ож ет с та ть 
ся , что  о ш и б ка  в к р а л а сь .. . в Д Н К , как  в с таром  п р о гр а м м и 
с т с к о м  анекдоте.

П о ш у т и т ь  программисты  любят, но программирование дело 
I I не ш уточное, страсти  на олим пиаде  кипят почти как на 

спортивном  состязании. Д а и сил этот «спорт для мозгов» отни
мает не м еньш е . Ведь пока не полю биш ь поставленную  задачу 
всей д уш ой , не повериш ь, что никто не реш ит ее так, 
как ты  считаеш ь нуж ны м , не упорядочит этот 
к усок  реальности , ничего  не выйдет.
Так что д уш а  настоящ его  п ро 
гр ам м иста  ш ирока  и м н о го 
гранна, просто  не лю бят они 
это д ем о н стр и р о ва ть  п оп у 
сту. Но бы ла бы  ц е л ь - п р и 
л о ж а т  все  у с и л и я , ч тобы  
найти ответ, подойдут тв ор 
ч е ски , с в о р о т я т  го р ы . И 
во в се  о н и  не « м а н ь я ки , 
у б и ты е  за  свои  ж е л е зки » .
Может, программисты  просто 
л ю бят п ор яд о к  и у м е ю т  его 
н авод и ть ?



Выборы
8 декабря. 01 час. 38 мин.

Официальные итоги избирательной 
кампании еще не подведены, 
но «ЗИК» не может нарушать свой 
график выпуска, нам придется уже 
сейчас поставить точку на первом 
туре выборов.
Итак, они состоялись. Очевидно, что 
впереди -  второй тур выборов мэра 
Екатеринбурга. Теперь все зависит от 
тех, кто поставил не на лидеров, а на 
кандидатов, набравших 5-20% 
голосов. Они снова должны сделать 
выбор.

Нернецкий не сможет поднять 
и и построить новое общежитие, 

(хочет строить... дворцы.

состоялись,
О Д ІНакануне выборов «ЗИК» задавал 

вопросы всем кандидатам, 
выступавшим перед студентами УПИ. 
Мы старались, не нарушая закона и не 
оказывая давления на читателя, 
рассказывать о том, что происходит. 
Но встречи, прошедшие на прошлой 
неделе были сумбурными и скудными 
с точки зрения новой информации.

«С оте 
togerther!»

В згу  ночь Юрий ОСИНЦЕВ вновь вспо
минал, как когда-то  пел с  друзьями, на 
сцене «Весны УПИ», эту песню «битлов». 
И как было трудно потом, когда ф ести 
валь хотели отменить...

Кандидат в мэры  Екатеринбурга, один 
из лидеров первого тура выборов, пере
дает через «ЗИК» благодарность УПИ, сту
дентам и преподавателям -  всем, кто ока
зал ему помощ ь и поддержку.

«Борьба не окончена, —  сказал он, —  
но победа будет за нами. УПИ и ГОРОД 
БУДУТ ВМЕСТЕ!».

Похоже, 
будет СВОЙ  
депутат

8 декабря. 01 час 50 мин.
Евгений РОЙЗМАН передает п о -н а с 

тоящ ем у  горячий и пламенны й  привет 
студентам . Его штаб считает, что благо
даря м олоды м  избирателям  он уже стал 
ДЕПУТАТО М , полном очны м  представи
телем уральского  народа, ж ивущ его  на 
северо-востоке  третьей столицы , в част
ности во Втузгородке. Студенты  поддер
жали Е.Ройзмана, как человека, который 
разговаривает с ними на действительно 
простом , н о 'гр ам о тн ом  языке, не уни 
ж аясь и не играя в деш евы й  популизм .

Аркадий 

А сам L . .

И вообще хочется предложить боль
ше не устраивать подобные шоу на 
ф иниш ной  прямой: ско 
рость и инерция движения 
к победе настолько велика, 
что все сметается с пути...

Олег Гусев выглядел 
бодры м  и в ответ на любой 
вопрос убежденно говорил, что станет побе
дителем, и точка. А  вот Аркадий Чернецкий, 
как сообщ или  СМ И , разозлился. И теперь 
«ЗИК» должен извиниться за то, что спрово
цировал эту злость своими вопросами.

Аркадий М ихайлович, ПРОСТИТЕ нас за 
любопытство! В свою очередь мы простили 
тех, кто громко и взволнованно обвинял 
«ЗИК» в продажности и называл его сотруд
ников журналюгами. Нам безразлично место 
в рейтинге торгую щ их совестью, поэтому мы 
и певцу А .Новикову пытались задавать труд 
ные вопросы.

Правда, он настолько устал во время кон
цертов в поддержку Ю .Осинцева и так торо 
пился на самолет, что не хотел думать и 
пользовался «домашними заготовками». Сно
ва грешим: немного обидно: он как М ужчина 
с Большой Буквы к тому же отказался ком 
ментировать «бездарные м ы сли  к ако го - 
то сопляка», даж" 
привет «Пресс;
УПИ» не передал, 
все подписывал 
и подписы вал

свои «фотки для фанов»... В итоге вчера мы 
встретили на выходе из участка парня, кото
рый, цитируем, «автограф у этого [*] взял и 
на радости маненько того, с друзьями, и по
том  всю субботу... Но сегодня [*] таки про
снулся, даже паспорт [*] нашел, приперся, а 
Новикова этого на [*] нету», не нашел он та
кой ф амилии  в бюллетенях, бедолага. Вот вам 
и эф ф ект  избирательных технологий.

Во время кампа
нии мы часто спра
шивали студентов:
«П очем у они не

Александр Новиков сочиняет и поет 
песни для тех, кто умеет выбирать

ходят на выборы?» Самый частый ответ зак
лючается в том , что студенты не верят, будто 
ко го -то  интересует их мнение, что политики 
готовы разговаривать с ними, как с лю дьми , 
а не как с малозначимой «электоральной» 
массой. М ы  также долго совещались -  друг 

другом , с представителями референтных 
, с читателями и гостями редакции -  о 

публиковать или нет политический пам - 
Ксена (те самые «бездарные мысли»). 

Реш или  опубликовать. И задать еще один 
вопрос: «Что же нужно сделать, чтобы Кое
ны + приш ли на следую щ ие выборы и не 
проголосовали против всех?»



___________________________________________I  ---------------------------------------

ШШШ ШШ» і

БЕЗ ЗАГОЛОВКА ■ ■ ■

«Жизнь и смерть что-то от меня спрятали, сделали из меня урода».
Вариация на тему Дельфина.

Началось всего с бедных моих новых бо
тинок. Они были такие чистые 2 минуты на
зад, а до остановки еще 3 минуты хода. Надо 
было спеть им какую-нибудь панихиду, но у 
меня с собой была только одна стремная те
лега, которую я специально для них и про
должил:

«А ведь всего полвека назад строители  
ком м ун изм а  жили весьма стерильно и сухо. 
Видимо, что -то  случилось. А  в Европе до  сих 
пор чисто местами: или не пачкают, или уби 
раю т за собой. М ожет, надо всем  нам по 
ставить клизму, пром ы ть ж елудок, п ропо 
лоскать мозги  раствором  марганцовки . В ы 
рубить все СМ И , сериалы  про следователей, 
золуш ек, бандю г и крутить по радио песни 
про то, «почему все тучки так весело поют». 
Социалистический  бы длизм  получится. П о
чему нет? Так в Голливуде сущ ествует не
гласное соглаш ение кинопродю серов , каким 
долж ен  быть процент ф и льм ов  с х э п п и -э н 
д ом , ф и льм ов , п ро сл авляю щ и х  великое 
прош лое, настоящ ее и просто грандиозное  
будущ ее СШ А. Все довольны . Были бы не
довольны »...

Задумавшись, столкнулся с гражданином, 
представившимся моим отцом. Извиняюсь 
перед очередным папой...

...»Были бы недовольны , не рвались бы 
туда так наши студенты , это же просто чума 
какая-то  началась за последние 2 года. М н о 
гие мечтаю т поехать туда, хотя бы порабо
тать несколько  месяцев веш алкой  в баре, 
ш ваброй или ж урнальны м  столиком . По воз
вращ ении на Родину у них начинается си н д 
ром  «возвращ ения на Родину» . В глазах то с 
ка и немой  вопрос: «М ама, почему ты 
родила меня не туда?» Те же, кто не 
прорвался и не поехал, злобно х м ы -  ^  "  S ,  
кают: «Ну и на кой эта А м е р и ка  ^  ( Т К ^  
н уж на? Все равно ей скоро  к и р -  ^  \ 
ды к. К то -нибудь  ей обязатель- л  
но влюбит, или мы, или ара
бы, или китайцы, или ко 
рейцы » . А  если  она нам 
первой влю бит? «А нам -то  
за что? М ы  и о гры з
нуться м о ж е м .Н а 
верное. Они же ту 
пые. Наверное». А 
если  нет? «Не знаем 
Что им  с нас взять?

Свою  неф ть м ы  им  и так выкачаем, их о тхо 
д ы  и так закопаем».

...подошел к остановке как-то апатрио- 
тично, даже страшно стало.

Действительно, что с нас взять? Что нам, 
политическим  бездом ны м  и лохам  истории, 
терять?

Страну, в которой  я родился , предали 
анаф еме, публично распяли и разодрали на 
ф утболки . Страну, в которой  я ж иву, все 
имеют, как хотят, причем сами же обитатели.

Про что хочется сказать с гордостью: 
«Моя Страна»?

Президент, который в вечных разъездах 
по д р у ги м  пяти ш есты м  суш и ?  Триколор , 
который есть на ф лаге еще полдю ж ины  об
щ ностей?

Нищ ая наука, ставшая п осм еш ищ ем  для 
у сп е ш н ы х?

Бескрайние леса, что пош ли на полити 
ческие плакаты партиям и дрова китайцам?

Православная церковь, которую  мои  
сверстники  не могут отличить от католичес
кой и которую  хулят на каж дом  у гл у?

Великий и могучий язы к? Он безнадежно 
устаревает, «как Золотой век», как советские 
ракеты. В нем нет прикольных окон
чаний на «ing», «tion» и «er», без ко
торы х не построит свою  речь ни 
один модны й публицист. Мат 
же современен , поскольку 
символы , лежащие в базисе 
его ш ирокой системы , не у с 
тареют еще ближайш ие лет 50 
точно, можете гордиться.

К слову сказать, культура?
Русские  народны е ансам бли  ьы с 

тупаю т по ТВ, м ам а говорит д е 
сятилетнем у сыну: «Будеш ь себя пло 

хо  вести , о тдам  в кр уж ок  н ародной  
песни и пляски». «Нет!» —  кричит и с 
пуганны й  сы н ок  в бей сболке . —  «Я 
нигер, я тол сты й  потный нигер! Йоу!»  
За стоп ор ив  развитие своей культуры  
на полвека, м ы  вы н уж д е н ы  теперь 
корм иться  иностранны м и  подачами. 
Ещ е есть  армия , которой  боятся 

больш е , чем СПИДа.
Господа  из телевизора, чаще го 

ворите, что вы теряете молодое  п о 
коление. Вы его почти потеряли. Оно 

не ощ ущ ает себя ваш им  потомством ,

не видит ваш его наследия. Ему нуж но с вас 
тож е, что вам со всех, —  содрать поболь
ше. А  в Америке  м ож но содрать и больш е, и 
прощ е, и с комф ортом .

...Кстати, грохоча и воняя, подъехал мой 
автобус. Поеду, что ли.

Ксен++

Не отходя от кассы
[ п е р в ы е  о т к л и к и ]
Парнишка, не дай себе засохнуть, а то 

мы  сами тебе... не дадим.
Дефффчонки :о)

★ ★ ★
А как красиво А.Новиков сказал о себе 

в одном интервью: «Старая птица не мо
жет летать так красиво и быстро, как мо
лодая. Ее задача -  выкармливать птенцов 
и оберегать их».

Преподавательница
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Точите гшэабли
4-6 декабря прошли четвертьфинальные межвузовские игры КВН. 5-го  декабря действие 

происходило в Д К  У Г Т У  при участи и , ка к  ни странно , хо зяев  поля - «Д и ам анто в .
Что бы сказал В.А.Маурин (родоначаль

ник уральского КВНа, заслуженный «Двор
ник», ответственный секретарь «Красной 
Бурды», член жюри), если бы заговорил со 
мной за «КВН»?

—  В мое время «КВН» был гораздо 
скромнее, скупее. Он служ ил  реакцией на 
проблемы  общества...

—  Немного напоминал товарищеский 
суд.

—  Да, причем из списка проблем мы  м о г
ли выбрать немногие. Хотя бы ло желание 
пройти еще ближе к краю, пощ екотать не
рвы. А  сейчас «КВН», что я видел, стал го
раздо показательней, масш табней, п роф ес 
сиональней. М узыка, песни, танцы , инстру
ментальные номера, костю мы , декорации...

—  Просто шоу.
—  Именно. Лю ди выходят на сцену и вид

но, что они актерски подготовлены , не бо
ятся, не заикаются, умею т м икроф оны  вклю 
чать. Не умееш ь сам, ищи других. Вот толь 
ко грабли немного затупились.... Все темы  
сейчас открыты , доступны , прочесаны  м но 
го раз. Вот и топчутся на месте.

—  Это проблема?
—  Нет. Я не вижу проблемы . Главное, 

чтоб лю дям  бы ло весело. Зани м аться  
«КВН ом»  всяко лучш е, чем водку по 
подъездам  пить.

Что бы ответили на это Маурину «Диа
манты» во время выступления, если бы за 
них говорил я.

—  Все правда. Да только  всегда найдет
ся человек, который заточит грабли, и рас
ш ирит место для топтания другим . И ему 
не нуж но будет ш оу, потому что он сам  по 
себе шоу.

А вот о чем бы говорили со мной «Диа
манты», если бы были «Диамантами» пос
ле «сухой» победы 5-го декабря.

—  По слухам, у  «Диамантов» в команде 
кризис.

—  Нету такого. У  нас просто  уш ло  не
сколько  человек, и мы  поначалу с непри
вычки растерялись, занервничали типа «все 
пропало, все погибло, мир рухнул, надо вы 
пить» (последнего  не говорилось , это я 
вставил -  прим . меня). А  потом  глубоко  
вздохнули, подтянулись, подтянули м лад 
ш екурсников, приш ли проректоры  и з а м -

деканы , тоже нам подтянули. И вот мы , «Ди
аманты», вы нас только  что видели.

—  За сколько сценарий придумали?
—  Это секрет.
—  Дня за два.
—  Неправда, у нас всегда параллельно 

есть куча задум ок  сценария...
—  Целы х две.
— .... которые мы  постепенно разрабаты 

ваем.
—  Сегодня четко было видно. У других 

команд костюмы, декорации, толпы подтан- 
цовки, прочие финтифлюшки. А у  вас...

—  А  нам это не нужно! «Диаманты» все
гда брали артистизмом , энергией, эк спре с 
сией, классны м  сценарием и рванными ш ут
ками (где -то  я уже это слыш ал -  прим. сн о 
ва меня). Был у нас 1 опы т танцев с «Виза
ви», только  мы  на их ф оне так смотрелись, 
что реш или больш е не смотреться.

—  У вас новый прикид. Давно?
—  С начала ноября. Это наша 3 -я  ф о р 

ма, из коллекции  «Partysan».
—  Как-то с вами идейно она связана?
—  Нет. Просто одежда. Наша. Так что не 

берите ее. K S e n

P.S. Вся теория проверена опытным путем.


